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佐賀県立佐賀工業高等学校 総務部発行 第３４６号（２０２１年６月） 

いよいよ高校総体が目前に迫っています。昨年は中止されたこの大会、依然としてコロナ禍は

収まっていないものの、開催の運びとなりました。また高校生ものづくりコンテスト佐賀大会が

６月１２日、高校生溶接技術競技大会が６月１９日に開催されます。感染防止に努めつつ、悔い

のないよう精いっぱい頑張ってください。日ごろの練習の成果を十分に発揮できますように！ 

1年生は、コロナ禍のため宿泊による研修に替えて、４月１２日から２日間にわたって校内オリエンテーシ

ョン、そして２０日に井原山登山というスケジュールで新入生オリエンテーションを終えました。1年学年主

任の大嶋剛先生より、その模様についてご寄稿いただきました。 

新入生研修を終えて          第１学年主任 大嶋 剛 

４月２０日(火)、佐賀市富士町の井原山（標高 983m）で 1 年生登山

研修を実施しました。大自然に親しみ、校訓である「至誠剛健」の精神

を養い、生徒相互および教師との連帯感・信頼関係を深めて、有意義な

学校生活を再発見することを目標に活動しました。全行程 11 ㎞超、歩

行時間 4 時間におよぶ井原山登山は、決して楽なものではありません

でした。しかし、当日は春の日差しも心地よく、生徒たちは大きな怪我

をすることなく元気に登山し、井原山山頂からの眺望を楽しみ、持参し

た弁当を広げて、友人たちと楽

しく会食できました。下山後は、ほどよい疲れを感じつつ達成感に浸っ

ていた様子でした。 

今年度の新入生は、学年目標を『整理整頓（S）・挨拶（A)・感謝（K)・

謳歌（O）』にしました。そして、入学式以降、対面式・新入生オリエン

テーション・校長講話・生徒指導講話・進路指導講話・部活動紹介・校

歌指導・学年レクレーション（大縄跳び大会）を実施しました。どの研

修においても、新入生全生徒は

時間厳守で集合でき、きちんと

並んで、挨拶の声も元気よく「お願いします」、終了の声もはっきり

と「ありがとうございました」。また話を聞く様子も真剣で、積極的

にメモをとる生徒もおり、さすがは『佐工生』と言われるような生徒

もいて、三年後が楽しみだと感じました。これらの新入生研修をスタ

ートとして、今後三年間、成功と失敗を繰り返しながら成長していっ

く姿を見守っていきたいと思います。 

新入生オリエンテーション（１年） 

急斜面に張り付いての昼食 

顔を上げて真剣に聞き入る 
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４月２７日（火）、昨年同様、体育館での密を避けた、放送によるリ

モート生徒総会が開催されました。総会資料が各クラスの電子黒板に投

影され、谷口魁志君（電子情報科３年）の進行に従って議事は進みまし

た。各階にスタンバイした役員諸君により全生徒分の議決の表決書が回

収され、速やかにチェック。活動計画案、予算案は無事賛成多数で承認

されました。質疑応答では、各クラスから出された、クラスマッチでの

女子のハンデについて、ゴミ箱の設置、学校行事でのスマホ使用について他、さまざまな要

望について、生徒会役員諸君が調査・検討した結果を回答しました。副会長の岡島侑誠君が

発表した今期のテーマは「笑顔を咲かす」です。コロナ禍の中でみんなが笑顔になれるよう、

学校を元気にしたいという思いが込められています。「咲かす」には「最高で・輝かしい未来へ・進もう」と

いう意味が隠されています。重点目標は４S運動（整理・整頓・清掃・清潔）の推進と自転車運転マナーアッ

プです。よりよい学校生活を目指し、一人一人が自分にできる努力をしましょう。 

 ４月２１日は今年度最初のスクールカウンセラー相談日でした。相談に乗ってくださるのは、公認心理師・

臨床心理士の青山のぞみ先生です。先生は今年、佐賀工業高校での勤務 3年目を迎えられ

ます。新年度にあたり、先生にメッセージをいただきました。 
 

みなさん、こんにちは。スクールカウンセラーの 青山のぞみ です。佐賀工業高校を

担当するようになって、3 年目となりました。佐賀工業高校のみなさんのさわやかな挨拶

に、いつも元気をもらっています。 

学校生活のこと（勉強や進路、部活動、友人関係）や家庭のこと（家族関係）など、ど

のような些細なことでも構いません。困ったなと思うことや悩みがある時に、気軽に相談

にきてもらえたら嬉しいです。皆さんにお会いできる日を楽しみにしています。 

①娯楽の多い今日、読書に割く時間が減っていますが、生徒諸君に勧めたい本はありますか。 

「人生が変わる朝の言葉」 ひすいこたろう著 

私は朝、読む時間はとれていませんが（笑）、なんだか疲れたな、と思った時に

パラパラめくっています。いろいろな人の名言が紹介されている本ですが、ちょ

っと元気になれますよ！１～２分でひとつの名言を読めます。是非、一度手に取

ってみてください。 

②先生のご趣味を教えてください。 

ホットヨガ。運動が苦手な私ですが、ホットヨガにはまっていました。ですが、このコロナ禍でずっと行けて

いません…。早く再開したいです。 

③先生ご自身は、何か新しくコロナの時を過ごす楽しみができましたか。 

以前からずっとやりたかったパン作りを始めました。今までは、ホームベーカリーでのパン作り

でしたが、手ごねの手作りパン。コロナ禍で家にいる時間ができたことで可能になりました！ 
  

「道がふたつになったときに、あえてあきらかに損だという道を選ぶのが芸術家だ（岡本太郎）」という言葉がご紹介の

本にあります。芸術家というところを「道を究める者」に置き換えてもいい。ヒントになる言葉がたくさん載っています。

「あなたに奇跡が起きないのは何故か？その答えは、飛び込まないからだ（近藤藤太）」 …ビビッときましたか？ 

生徒総会 今期テーマは「笑顔を咲かす」 

スクールカウンセラー 青山のぞみ先生 

議長の谷口君 

http://localhost/
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開校記念日の５月１４日（金）には、小
お

合
ご

瀬
せ

秀信氏をお招きして、３階の多目的室から

全教室へ映像と音声を送ってのリモート講演会を開催しました。小合瀬さんは、昭和４８

年に本校金属工業科をご卒業なさったのち、日本鋼管（現在のＪＦＥスチール）に就職

し、その後、家業を継いで長年社長を務めておられます。このようにご多忙であるにもか

かわらず、平成２４年から同窓会事務局長として、全国に散らばる佐賀工業高校卒業生を

結びつける活動の中核を担い、また本校に対していろいろとご支援くださっています。ご

講演では創立以来、佐賀工業高校が輩出した数多くの優秀な先輩方について、戦中・戦後の

混乱期の状況、小合瀬さんが生まれる前のことから小合瀬さんご自身が経験された高校生活について、お聞か

せくださいました。プールも武道場も先輩方が贈ってくださったものだったと知って、生徒諸君も驚いたこと

でしょう。また今では考えられないような荒っぽい体育祭に卒業式……。「就職であれ進学であれ、佐賀工業

生として自信をもって進んでほしい」とおっしゃる先輩の気持ちは諸君の胸に届きましたか？ 

 この４月から毎週水曜日、トム先生がＡＬＴとして本校に来てくださっています。もう先生の授業は受けま

したか？ アメリカ出身の先生にお話を伺いました。英語が苦手な人も Let’s challenge! 

―アメリカはどちらのご出身ですか？ 

My hometown is Chicago, Illinois. Chicago is famous for being a big city, 

good food, and many sports teams. 

―なぜ日本で ALTになろうと思ったのですか？ 

I wanted to live in Japan because I like the Japanese language and wanted 

to see old Japanese temples, and help kids have fun learning English.  

―佐賀に来てどのくらいになりますか？ 

I have lived here for 4 years. 

―赴任時、佐賀のことをご存知でしたか？ 

I didn’t know anything about Saga before. But now I love Saga so much. It’s beautiful, and 

I want to live here for a long time. 

―佐賀での生活はいかがですか？ 

It’s really nice here! I love the countryside and the people in Saga are so friendly.  I love 

Saga beef, Saga Ben, and the amazing onsen. 

―趣味や好きなことを教えてください。 

My favorite hobby is making electronic/dance music and weight training at 

the gym.  

―生徒たちへのメッセージをお願いします。 

I’m really excited to meet you! Let’s have a good time together, and make some 

great memories!  

                                    Thomas THURN      
 趣味で作曲をなさるなんて素敵ですね。先生のことをもっと知りたくなったでしょう？ぜひ積極的に

話しかけてください。毎週水曜日をお楽しみに！ 

New ＡＬＴ  ようこそ トム先生 

開校記念講演会  小合瀬秀信氏  
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日 曜 行事予定 日 曜 行事予定

1 火 16 水

2 水 検尿（二次） 17 木

3 木 検尿（二次） 18 金 計算技術検定

4 金 19 土

5 土 20 日

6 日 21 月

7 月 実力診断テスト（３年）、基礎力診断テスト（１，２年） 22 火 人権・同和教育校内授業

8 火 工場見学 23 水

9 水 スクールカウンセラー来校日 24 木 期末考査

10 木 25 金 　　　　情報技術検定

11 金 機械製図検定一次 26 土

12 土 第19回ものづくりコンテスト佐賀県大会 27 日

13 日 ２級建築施工管理検定（前期） 28 月

14 月 29 火

15 火 企業訪問報告会（３年） 30 水 スクールカウンセラー来校日

６ 月 行 事 予 定 

編集後記 私が高校３年生のとき、おそらくは始まったば

かりの ALT事業で、1日だけ女の先生が学校へ来てくださ

いました。授業の最後に質問の時間がとられても、私はた

だドキドキするばかり。そんなとき友達がさっと挙手して

「相撲についてどう思いますか？」と尋ねたので、その勇

気にいたく感心したものです。大学ではイギリス人、中国

人、ドイツ人、アメリカ人の素敵な先生方に習いました。

私は授業を盛り上げようと張り切っていて、「ミス・スー

パーＱ」というニックネームを賜っていました。 K 

所在地 〒840-0841　佐賀市緑小路１－１

TEL　0952-24-4356

FAX　0952-25-7043

（ホームページ）　

  https://www.education.saga.jp/hp/sagakougyoukoukou/

佐賀県立佐賀工業高等学校

表彰 キ・M：機械科 K：機械システム科 テ・E：電気科 C：電子科  

シ：電子情報科 I：情報システム科 ケ・A：建築科 

◆令和3年度 佐賀県強化拠点校
陸上部 男子 ラグビー部 男子
ソフトテニス部 男子 ラグビー部 女子
柔道部 男子 山岳部 男子

少年男子ミドル 2位 小出 温斗 （シ３・昭栄中）

◆令和3年度 第7回全国高等学校7人制 ラグビーフットボール大会 佐賀県大会
優勝

3位

優勝 石井・高崎ペア 石井　大裕 （テ3－２・川副中）
高崎　幸樹 （K2・城東中）

3位 港・姉川ペア 港 昂史朗 （シ3・城西中）
姉川　勝哉 （C2・基山中）

◆ 2021年度 国民体育大会佐賀県予選 (山岳・スポーツクライミング)

◆第66回全九州バレーボール総合選手権大会 佐賀県予選会

◆第50回 ゴーセン杯争奪ハイスクールジャパンカップ2021 ダブルス競技 佐賀県代表選考会
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